
作为影响中国五十位油画大
家尧海南省油画学会主席尧定安籍
著名画家黄信驹在定安县文化馆
将典藏的 3幅油画作品赠送定安
县博物馆袁以丹青传情袁以实际行
动支持文化事业遥近日袁黄信驹在
县文化馆接受记者的专访遥

黄信驹并不是科班出身袁他
的油画艺术生涯始于军旅遥 11年
的军旅生涯既磨炼意志袁 也锻造
他的想象力和观察力袁 让他接触
到了油画这门独特的绘画艺术袁
他的画并非用理想尧 概念来图解
英雄主义袁 而是以一种独特的视
角拨动了读者的野情致冶袁如今成
为海南军区的专业画家遥

野强调系列主题创作冶
野我从小就是在定安长大袁

再次回到家乡的我倍感亲切袁现

在的定安袁城市规划很现代袁居住
环境很宜人袁人文风景很生态袁尤
其家乡人很热情噎噎冶 定安籍著
名油画家黄信驹袁谈起定安时袁连
用好几个野很冶字袁寥寥数语的却
将定安的变化高度概括遥

谈到野百里百村冶自然风光袁黄
信驹饶有兴趣的说院野我走过海南
很多地方袁看过很多的人文景观袁
但是当我看到有着近 800年历史
且占地8亩的榕树王时袁 心情激动
万分袁创作灵感源源不绝袁主要是因
为是家乡艺术资源让我心动遥 冶

野如果以定安耶百里百村爷风
光为主题袁 那么您会以什么样的
形式进行创作钥 冶记者问道遥

野我的创作理念一直是强调
主题系列创作袁一个题材袁从点到面袁
比如说大榕树袁我有可能会创作榕
树王全景袁 这将会是一幅大型油

画袁 时间创作性也会相对而言久
一点袁我很期待这幅画的完成遥 冶
黄信驹认真地回答袁 并向记者比
划他创作以来油画的篇幅大小遥

从黄信驹创作的叶海边曳叶椰
树曳叶峭崖夕照曳等多幅画中来看袁
黄信驹在油画创作上一直都坚持
题材的系列性袁一种题材袁一旦咬
住袁便深挖到底袁力求深度和广度
都到位袁 在色彩上善于用偏于浑
然一体的调子袁 特别善于在统一
的背景色调中柔和地凸现人物的
形体袁 使人物有一种似融于背景
气氛又似从中浮现出来的感觉遥

野用自己的作品助力定
安文化事业冶

黄信驹说袁在艺术的创作过
程中袁凡是艺术创作都是有难度袁
要将一处美景完整且完美呈现袁

都是要有意识尧有计划尧有目的的
进行采风走访袁 才能深刻地将景点
的特色通过油画语言呈现出来遥

黄信驹从小就喜爱画画袁从
早前的钢笔画尧素描到油画袁他无
不尝试过遥 因此他对于美景的有
自己独特的见解遥

野许多地区的景点都是相似
的袁 比如说古城景观尧 历史建筑
等遥 这些静态的景点就有可能会
造成艺术创作局限性袁像定安耶百
里百村爷自然风光就很有多样性袁
根据季节变化尧天气变化尧景色变
化就增加了创作的多元化遥冶黄信
驹说道遥

黄信驹向记者介绍道袁像海
南风景的大海系列诸如 叶海石屏
障曳尧叶海天如染曳袁尤重写实能力袁
画面整体语言讲究沉稳遥 着重在
礁石的刻画上袁 渗透着夕阳金黄

色的画面呈于观者面前袁 着力于
物象的每一个细节与空气透明度
的关系袁 用高锐度的精细化逼近
你的视网膜遥

黄信驹表示袁 在今后 3 年
内袁 将以采风的形式创作定安历
史文化名人肖像和定安八景袁以
油画的艺术方式展示定安历史文
化及自然景观遥

野您创作的以定安历史文化
和自然景观为主体的油画会以什
么样的形式展现给定安人民看钥冶
记者问道遥

野在进行创作的同时袁下一
步袁 我计划在定安投资建设工艺
美术馆袁 将定安历史文化名人肖
像和定安八景以油画的形式创作
出来袁免费开放给市民朋友欣赏袁
为家乡的文化事业做出自己的贡
献遥 冶黄信驹说道遥

“家乡的艺术资源激发我的创作灵感”
要要要记定安籍著名油画家黄信驹专访

学校已经兴建学生食堂

临近中午袁上午放学后袁在南
岭小学读书的大部分孩子都无法
回家袁因为他们的家离学校太远遥

野现在学校有食堂了袁有时候
我会从家里带饭来学校吃袁 有时
候也去学校食堂吃遥冶今年一年级
的盘佳路小朋友对着记者说遥

在学校的教室里袁 记者看到
很多孩子正在吃着从家里带来的
午餐袁一些榨菜或者酸菜袁一碗稀
饭袁午餐就是如此简单遥

刘学松介绍说袁2011 年之
前袁学校连学生食堂都没有袁学生
们都是从家里带饭来学校吃的袁
去年九月份袁 由定安县教育局捐
资改建的学生食堂终于建好袁并
投入使用袁 学生们中午可以在学
校用餐了遥 教育局按每人每学期
发放 375元的标准袁 给到南岭小
学就读的孩子发放一次性营养餐
费补助遥

野学校有 154个学生袁每天约
有七八十个孩子会在食堂吃饭袁
很多学生还是从家里带饭来学校
吃的袁 这些孩子的家庭条件并不
怎么好遥 冶校长心酸的说道遥
教学条件将得到改善

中午袁烈日当空袁光秃秃的篮
球架在杂草丛生的操场上立着袁
显得那样的寂寥遥 野如果有个操
场袁 上体育课袁 我们就可以玩跳
绳尧篮球袁那会是多么快乐的事遥冶
四年级的王文晴小朋友望着操场
满脸的期待遥

刘学松说袁去年年底的时候袁
县教育局的工作人员也过来测量
了操场袁 今年 3月份的时候也已
经来操场划线袁准备平整操场袁让
孩子们能够有一个真正的操场遥

记者当即联系了县教育局袁
教育局负责人表示袁 南岭小学的
操场平整的资金去年年底已经批
准下拨袁 目前平整工作正在积极

推进中遥该负责人还介绍袁南岭小
学的教学楼改建项目也已经立
项袁预计今年六月份进行施工袁预
计今年年底袁 南岭小学的孩子们
就会在新教室里读书遥

教师尧书架和体育用具
是学校最紧缺的

尽管学校的条件艰苦袁 但是
在这里任教的教师从不言悔袁一
个又一个地接力坚守遥他们当中袁
坚守时间最长的有 33年袁最短的
也有 19年之久遥 7个老师教 6个
年级袁 基本上每天的课时都是排
得满满的遥

野我们最缺的就是教师袁特别
是教英语尧励志等课程的老师遥 冶
刘校长介绍道袁野我不希望孩子们
输在起跑线上袁 如果能有一些教
英语尧 科技等新知识的教师来我
们这教学袁 而且现在 7个老师教
6个班的学生袁 工作强度也有点
大袁要是有新老师来接棒袁那会是

多好的事啊遥 冶
随后袁 刘校长又带着我们走

进教师休息室遥 去年 12月份袁有
广州的社会爱心人士给学校捐了
几百册的小学生课外读物袁 但是
因为没有书架袁只能堆放在地上袁
下雨天很容易就会潮掉遥野这些书
每次孩子们上自习课的时候我们
都会发给孩子们看袁 孩子们也很
开心遥 每次下雨袁我都会担心袁书
本潮掉怎么办袁 这时候就特别希

望袁能有个书架遥 冶
刘校长还说袁 学校基本上没

有什么体育用具袁 上体育课的时
候孩子们吵着要跳绳尧 要玩球的
时候袁他的心里真不是滋味遥 野只
希望有关部门能尽快修复学校的
体育设施袁 给学校配套相关体育
用品袁 让学生能与其他学校的孩
子一样袁正常上体育课遥 冶刘校长
说道遥

野教师尧书架和体育用具是孩子们最需要的冶
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去年的九月份袁记者来到定安县母瑞山南岭小学采访袁将这所定安县唯一一所少
数民族小学的孩子求学历程进行报道袁 引起社会各界人士关注遥 在爱心人士的帮助
下袁南岭小学的条件有所改观袁但教育设施陈旧尧师资力量不足等依然是孩子们求学
路上的障碍遥
半年过去了袁学校会有什么新变化钥孩子们的学习环境是否得到改善了钥现在急

需解决的问题还有哪些钥带着这些牵挂和疑问袁记者再次走进了这所小学遥热情的刘
学松校长接待了我们遥

学生心愿

13日中午袁定安爱心团尧大学生志愿
服务队及野多背一公斤冶计划的志愿者们走
进定安母瑞山南岭小学袁 为他们送去了爱
心图书尧学习用品及体育用品袁小小的校园
里顿时热闹开了袁 孩子们手中捧着书和文
具袁脸上乐开了花遥

野谢谢大哥哥大姐姐袁真好袁我们以后
上体育课就有球玩了遥 冶 孩子们高兴的叫
着袁而我们一行听了袁一股心酸涌上心头袁
学校条件差袁 这些最简单的体育用品却是
孩子们最渴望的遥

南岭小学袁 海南革命圣地母瑞山深处
的一个学校袁 定安县唯一一所少数民族小
学袁学生 154人袁其中苗族孩子占全校学生
总人数的 98%遥 学生全部是走读袁他们每
天要走几公里的路程到学校里读书遥 中午
饭有些学生在学校食堂吃袁 条件不怎么好
的学生直接从家里带一些榨菜或者蔬菜就
着稀饭吃遥 孩子们学习条件非常艰苦遥

在南岭小学执教了 33年之久的校长
刘学松告诉记者袁南岭小学学生 154人袁教
师仅 7人袁设有班级 6个袁从学前班到五年
级各一个班袁六年级因为没有学生袁所以没
有开设遥 学生是生活在中瑞农场的苗族村
民们的孩子袁学校基础设施简陋袁课桌全部
是由社会捐助的遥 孩子们最大的心愿就是
在体育课上袁能玩一玩篮球尧足球尧跳绳等遥

记者看到袁杂草丛生的操场上袁篮球架
早已没了原来的面貌袁只剩下野残骸冶遥

当记者问袁 平常体育课孩子们都玩什
么的时候袁孩子们说袁体育课做完一些准备
运动袁就自由活动了袁男生就玩捉迷藏尧丢
沙包等袁女生则围到一起袁玩捡石子游戏遥

野我们最大的心愿袁就是希望学校的操
场尽快建好袁有个篮球尧排球场袁体育设备能够
完善袁让我们能够上一堂真正的体育课遥 冶当记
者问他们最大的愿望是什么的时候袁 他们
看着杂草丛生的操场袁满脸期望的说遥

野有个操场袁让我们能够上一堂真正的体育课冶

校长心愿

拿到爱心图书的孩子开心的笑了遥

被损坏的篮球架在杂草丛生的操场上显得那样寂寥遥

爱心人士捐赠的图书因为没有书架而被堆在地上遥
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